

新化 *Let's Fight Together!* 進路通信第1号

武義高生のみなさん、入学、進級おめでとうございます。

新入生の皆さん、制服の着心地はいかがですか。右も左もわからないのに情報ばかりが山のよう
に与えられて、ずいぶん戸惑っていることと思います。しばらくは緊張した毎日が続きますが、中
学校とは違ってこのくらいの情報を自分でこなしながら日々を送るのが高校生です。高校生活を終
えて卒業するとき、みなさんは「成人」です。新鮮でやる気のある今の気持ちのまま、充実した毎
日を本校でおくり、たくさんの成功と失敗を経て大人の自覚を持って自分の進路に進んでくださ
い。早くいい友人ができるといいですね。

2年生のみなさん、自覚はできていますか。後輩が入ってきましたよ。何事においてももう「甘
え」は恥ずかしいですね。教えてもらったり見習ったりする立場から、教えたり見習われたりする
立場に変わりました。それと同時に進路意識を高めて自分を大きく成長させる1年が始まったので
す。昨年のことを思い出して「1年は早かったなあ」と思っている人が多いと思いますが、月日は
どんどん早く過ぎるようになります。でも焦ることはありません。学校の中核を担う2年生として、
1日1日、1時間1時間をしっかりやることが成長につながります。

3年生のみなさん、覚えていますか。1年生の時はコロナ禍の休校でスタートしましたね。「普
通でない日常」が日常になった高校生活もあと1年です。高校生活はほとんどの人にとって一度き
りなのにあれもこれもできなかったのは残念至極です。ただハンディキャップは世の常。健全な心
身と平和がみなさんの進路を広げてくれます。昨年度の先輩たちは見事に自分の夢を実現して羽ば
たいていってくれました。難しいことはありません。まずは自分と向き合うことからです。最高
に充実した1年にしましょう。我々は最後までつきあいますよ。

《当面の進路関係行事》

- 4/11(月) 1年生 スタディーサポート 2, 3年生 課題テスト
- 12(火) 1年生 新入生進路OR
- 21(木) 2, 3年生 スタサポレクチャー
- 28(木) PTA総会 保護者進路講演会
- 5/2(月) 3(火) 3年生 全統共通テスト模試
- 8(月) 課題テスト
- 14(土) 3年生 全統記述模試

《模試について》

「スタディーサポート」は英数国について幅広く出題された問題を解き、その結果を基に自分の
学力や位置を詳しく知るといえるものです。「できた、できなかった」より、「だから今後どうすべ
きか」が大切です。本校では普通科も商情科もビジネス情報科も毎年これを受験し、継続的に自分
の学力をはかれるようにしています。業者の方を招いてレクチャー会も行います。学校の成績(評
定)とは別に、担任の先生との懇談や、自分の学力アップのために活用してください。

1, 2年生が受験する「ベネッセ学力総合テスト」(進研模試)は、自分の学力の到達度を全国
規模で確かめる試験です。学校の授業進度もこの模試をある程度意識しています。普通科の生徒は

全員受験します。例年7、11、1月に実施されます。自分の学力の到達度を知り、日々の勉強の励みにしてほしいと思います。2年生は2月に初めての「共通テスト模試」があります。

3年生になるとほぼ毎月模試があります。

早速5月早々には河合塾による「第1回全統共通テスト模試」があり、続いて「第1回全統記述模試」があります。3年生が受験する模試は全国の受験生の多くが受験します。これまでと違って学力上位校の生徒や浪人生も受験します。出題も共通テストや大学入試をにらんで完成度が高く、難易度も高いものとなります。当然、合格可能性の判定は厳しく出ます。本校をはじめとする現役生が痛い目に遭う模試です。加えて今回は部活動の大会と重なるため、自宅解答の人も多くなります。ですがこのくらいの試練はあたりまえ。冷静に現在の位置を知り、受験本番に向かって上昇していけばよいのです。一喜一憂しないで、まずは力試しです。

5月末の「ベネッセ共通テスト模試」と7月の「ベネッセ総合記述模試」は学力をつけるための模試です。幅広くオーソドックスな出題で、「記述模試」でも文系に対応した数学の問題を選択できます。理系の人でも国語を解いてください。1、2年生の「学力総合テスト」の延長で、判定よりも勉強のための模試と考えてください。

夏休み前のこれらの模試と、夏の第2回全統共通テスト模試は普通科全員が受験します。なんとなく受験するのではなく、目的を理解してトライしてください。科目をしぼるのは早いですよ。

模試の受験には**HBの鉛筆、鉛筆削り、消しゴム、時計**が必要です。

計算や下書きにはシャーペンが使えますが、マークには使用不可です。記述模試も受験届のマークは鉛筆です。これは共通テストや大学入試も同じです。持っていない人は必ず準備をしておきなさい。1年生の人でもスタサポはマークですから必要です。とにかくいずれは必要です。

マーク方式の模試では自己採点も必須です。自己採点をなめてはいけません。10点ちがうと1ランクちがってきます。結果が返ってきたとき、自己採点とぴったりだといいいことがありますよ。

《雑感》

大学を卒業してすぐ（新卒）本校に赴任された先生がこんなことを話していらっしやった。「ええ、大学の3年、4年はコロナ禍で本当にたいへんでした。思うようにいかないことがたくさんすぎて。でも両方の経験をしたというのが武器になるかな、とも思ってます。」頼もしい言葉をそのままみなさんに贈りたい。

桜満開の美濃市を「観光」した。美濃和紙の里会館で紙すきをして、旧今井家住宅や美濃和紙あかりアート館に入場した。赴任から5年目にして初めて、毎日見ている小倉山の展望台に登った。街なかを散歩していたら前から中学生が歩いてきた。部活帰りとおぼしきおそろいのジャージ。元気そうでいい意味でちょっと横着そうな男子が5人。彼らがすれ違いざま「こんにちは！」と声をかけて過ぎていった。軽い驚きとともに「こんにちは」と返した。

クルマで道を譲ると小学生にお礼を言われることはあるが、武義高近辺では中学生にも頭を下げられることが多い。自分が通勤の行き帰りで「先生顔」をしているせいかな、とこれまでは思っていた。が、この日の私は完全に観光客。そうか、ここはそういう土地なんだ。彼らのような生徒が武義高に来ているんだ、と合点した。

新年度当初、美濃市ですごした気持ちのいい一日。名所以上に印象的な出来事だった。